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USHUAIA

RÍO GRANDE

EMPRESARIOS TURÍSTICOS CONSIDERAN 
“MUY ACOTADO” EL PREVIAJE 4

Federico Rayes es consultor en Economía y docente de la UNTDF, y aseguró que “somos 
una de las provincias más agraciadas en términos de ingreso real”.

EN COMPARACIÓN CON EL RESTO DEL PAÍS, 
TIERRA DEL FUEGO ESTÁ “RELATIVAMENTE BIEN”

YA ESTÁ EN 
MARCHA EL NUEVO 
PROGRAMA DE 
SALUD VISUAL

AVANZA LA OBRA 
DE AMPLIACIÓN 
DEL PUERTO 

Incluye viajes entre el 24 de mayo y el 30 de junio. La carga se debe hacer entre el 19 y el 
25 de abril. Los fondos dispuestos por Nación podrían agotarse en un 
par de días.

MÁS DE 120 FAMILIAS PODRÁN REGULARIZAR SUS TIERRAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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TOLHUIN

INFLACIÓN

Organizado por la legisladora Victoria Vuoto, el Congreso busca revisar los casos 
de abuso en los medios de comunicación, en conjunto con la 
Educación Sexual Integral en las escuelas. 

PÁG.  9

TURISMO

w w w . t i e m p o f u e g u i n o . c o m

    Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

    Twitter
@TiempoFueguino

    Instagram
@tiempofueguino

PÁG.  4

Se cumplió con un convenio de 1995, entre el municipio y el IPV. Ahora comenzará 
la transferencia de cada parcela. Los beneficiarios pasan a ser 
contribuyentes de la municipalidad.

COMENZÓ EL CONGRESO 
SOBRE ABUSO SEXUAL EN 
NIÑOS Y ADOLESCENCIAS
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Está dirigido a niños de 4 a 11 años, 
sin obra social, que podrán acceder 
a controles oftalmológicos y, en 
caso de ser necesario, a lentes 
gratuitos.

Se realizaron trabajos de 
hormigón y se espera la llegada 
de material para los postes 
de amarre. Desde el Gobierno 
buscan sumar 200 metros 
adicionales a los 104 sobre los que 
se están trabajando.

USHUAIA
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TURISMO

Recientemente se anunció el Previaje 4. Sólo incluye viajes entre el 24 de mayo y el 30 de junio. La carga se debe hacer entre el 19 y el 
25 de abril. Sin embargo, anticipan que posiblemente se agoten los fondos dispuestos por Nación para el programa en un par de días.  

El socio gerente de Rumbo Sur y 
presidente de la Cámara de Turismo de 
Tierra del Fuego, Ángel Brisighelli, se 
refirió al anuncio de las fechas del muy 
esperado programa nacional Previaje, 
en su cuarta versión, y coincidió en re-
marcar que es mucho más acotada que 
en sus ediciones anteriores, en todos 
los aspectos.

“Es muy acotado en prácticamen-
te todos los parámetros”, denotó Brsi-
ghelli. Primero, porque la ventana de 
viajes propiamente va desde el 24 de 
mayo hasta el 30 de junio únicamen-
te. El período de compra es de apenas 
una semana, a partir de este miércoles. 
Y, la limitación más grande, se destinan 
al programa, $ 15.000 millones, y ya se 
informó que en el momento en que se 
acabe ese dinero, se corta el Previaje. 

“Posiblemente el tiempo que haya 
para comprar sea apenas un par de 
días, ni siquiera alcanza el dinero para 
llegar hasta el final del programa. Tiene 
bastantes limitaciones en comparación 
con lo que fue el Previaje II, el más ex-

EMPRESARIOS TURÍSTICOS CONSIDERAN 
“MUY ACOTADO” EL PREVIAJE 4

tenso de todos” apreció a continua-
ción el titular de Rumbo Sur.

El programa original teóricamente 
iba a tener quince días de ventana de 
venta, más fondos, dos meses comple-
tos para viajar, y reintegro hasta $ 100 

mil -como el primer Previaje-. Nada de 
eso se confirmó.

Brisighelli dijo que el Previaje II 
fue indudablemente un programa “de 
muchísimo impacto, no solamente en 
Ushuaia, en reactivación del turismo, 
fue realmente una gran herramienta 
para la reactivación de todos los des-
tinos de la Argentina”. Aunque admi-
tió que no es razonable sostener en el 
tiempo un programa de incentivo de 
este tipo, de fomento del viaje en tem-
porada alta, sino que “es más razona-
ble la planificación de aplicarlo y lar-
garlo en forma selectiva a momentos 
en los cuales, como mayo y junio, son 
los de más baja movimiento en todo el 
país, en todos los destinos”.

A pesar de eso, consideró que “in-
dudablemente el impacto que va a te-
ner este Previaje va a ser más reducido, 
por lo reducido del programa, simple-
mente”.

Igualmente lo consideró eficaz por 
ser mayo y junio los dos meses de me-
nor movimiento en todos los destinos 
de la Argentina, “entonces, cualquier 
cosa que ayude a sumar pasajeros en 
esas semanas es importante porque 
la base de comparación es muy baja. 
Es realmente el momento donde más 
jugo se le puede sacar al programa”, 
teniendo en cuenta que se utiliza in-
fraestructura dimensionada para una 
temporada alta, que está ociosa, “ha-
bitaciones en hoteles que están vacías, 
transportes que están parados, mi-
cros, barcos, trenes que salen al 50% 
de su capacidad o menos. El impacto 
es importante” añadió.

Explicó el intrincado mecanismo de 
las tarifas aéreas ante lo acotado de la 
ventana para comprar pasajes para el 
Previaje, en fecha tan próxima al propio 
viaje: “cuando uno compra pasaje con 
bastante anticipación, 3 o 4 meses, se 
consiguen tarifas económicas. Cuando 
uno va a comprar tarifas para un fin de 
semana largo sobre la fecha, obviamen-
te encontrás lo que quedó y lo que que-
dó es carísimo. El Previaje tiene unas 
ventanas de venta muy cercanas y para 
poder aprovechar la oferta hay que ha-
cer la compra muy sobre la fecha, por lo 
tanto, uno no consigue esas tarifas eco-
nómicas”. Explicó que no es que suban 
las tarifas de los vuelos para los fines de 
semana largo -este Previaje tiene dos-
, sino que, en función de la demanda, 
“las tarifas económicas simplemente se 
acabaron”.

En otro orden de cosas, Ángel Bri-
sighelli abordó la problemática de los 
alquileres temporarios irregulares en 
Ushuaia, a través de plataformas como 
Airbnb o Booking, y la imposibilidad 
del Infeuetur local de actuar: “hay un 
problema muy grave que es la extrate-
rritorialidad. Airbnb es una empresa de 
Estados Unidos, juega con sus reglas. Es 
imposible o muy difícil sancionar a una 
empresa que no existe en Argentina. 
Entiendo que el Infuetur tenga proble-
mas serios para controlar o sancionar a 
una empresa que no existe en Argenti-
na” admitió al respecto.

Consideró que estas empresas in-
ternacionales, a las que también sumó 
Google, Yahoo, y Alibaba, “son bastan-
te hipócritas en algún aspecto, porque 
simplemente dicen ‘trabajamos con 
todas las empresas que tienen habilita-
ciones’, porque hay que poner un chec-
kbox que dice que usted está habilitado. 
Después no lo controla nadie, obvia-
mente. Entonces, es bastante laxo”.

A modo de propuesta, razonó que el 
InfueTur “lo que necesita es ser proac-
tivos y ver cuáles son los alojamientos 
que se están ofreciendo en la ciudad y 
salir a controlarlos. Hace falta una ac-
titud proactiva en la búsqueda de esos 
departamentos para ir a buscarlos y 
traerlos adentro del margen regulado”. 
Aclaró, finalmente, que “nadie está di-
ciendo que esté prohibido alquilar de-
partamentos. Lo que pedimos todos es 
que todos cumplan las normas, que to-
dos estén regulados y habilitados”.

LICITACIÓN PUBLICA N°07/23
 “PLUVIALES DE CALLES CHEPACH Y MICHAY-TOLHUIN”.

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°07/23 “PLUVIALES DE CALLES CHEPACH Y 
MICHAY-TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: VEINTIDÓS MILLONES NOVECIENTOS CUARENTA Y 
CUATRO MIL CIENTO NOVENTA Y UNO CON 44/100 ($ 22.944.191,44)

VALOR DEL PLIEGO: OCHENTA MIL CON 00/100 ($ 80.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  05 DE 
MAYO DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON 
DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO 
RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 05 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 
12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com 
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EL INTENDENTE DE 
USHUAIA DESTACÓ 
qUE “CUANDO LA 

LEGISLADORA VICTORIA 
VUOTO INCORPORA 

EL CONCEPTO DE 
CORRESPONSABILIDAD 
EN LA AGENDA, MUEVE 

EL EJE DE LAS POLÍTICAS 
PúBLICAS Y LO CENTRA 

EN EL INDIVIDUO”. 

Comenzó este lunes el Congreso “Correspondabilidades del Sur” sobre abuso sexual en las infancias y adolescencias, organizado por 
la legisladora provincial Victoria Vuoto con el apoyo de la Municipalidad de Ushuaia, el gobierno de la provincia de Tierra del Fuego 
la Legislatura provincial, la Cámara de Diputados de la Nación, el Superior Tribunal de Justicia provincial y el Ministerio de Justicia y 
Derechos Humanos de la Nación.

El encuentro que se desarrolla en el 
hotel Arakur de Ushuaia busca revisar 
desde las prácticas y políticas públicas, 
los casos de abuso en medios de comu-
nicación y las redes sociales, la Educa-
ción Sexual Integral en las escuelas. La 
legisladora Victoria Vuoto sostuvo que 
“este es un espacio de reflexión, de ca-
pacitación, de formación y, sobre todo, 
de encuentro, de diálogo y de creación 
de herramientas que nos permitan me-
jorar la prevención, la detección tem-
prana y el abordaje integral de las situa-
ciones de abuso contra las infancias y 
adolescencias en nuestra provincia”. 

“’Corresponsabilidades del Sur’ es 
hacernos responsables, los distintos es-
tamentos del Estado y las distintas áreas 
intervinientes, de garantizar el ejercicio 
pleno y efectivo de los derechos de las 
infancias. Que este sea al inicio de una 
serie de jornadas y de acciones conjun-
tas que nos permitan combatir el abuso 
sexual contra las infancias y poner la 
problemática en las agendas”, dijo. 

La legisladora agradeció el acom-
pañamiento de distintos sectores e 
instituciones para la concreción de la 
iniciativa. En ese marco destacó que 
“el compromiso y la participación ac-
tiva de la Municipalidad de Ushuaia en 
términos de infraestructura”, y valoró 
“la decisión del intendente Vuoto de je-
rarquizar las políticas de infancia en el 
Municipio”.

El intendente de Ushuaia destacó 
que “cuando la legisladora Victoria Vuo-
to incorpora el concepto de Correspon-
sabilidad en la agenda, mueve el eje de 
las políticas públicas y lo centra en el 
individuo”. A modo de ejemplo indicó 
que “dentro de su trabajo legislativo es 
lo que se pudo concretar con la ley de 
cáncer infantil, poner en centro la ne-
cesidad de humanizar los protocolos de 
contención”. 

Vuoto sostuvo que “todos y todas 
quienes somos parte de este esquema 
de contención y acompañamiento de 
las víctimas, de las y los sobrevivientes 
de un crimen tan desgarrador como es el 
abuso sexual contra infancias y adoles-

COMENZÓ EL CONGRESO SOBRE ABUSO SEXUAL 
EN LAS INFANCIAS Y ADOLESCENCIAS

cencias, somos convocados a repensar 
nuestros mecanismos de trabajo”. 

“Este Congreso Internacional, bajo 
la premisa de Corresponsabilidad trae 
a la mesa de discusión no solo la ne-
cesidad de revisar las prácticas profe-
sionales de cada especialización in-
volucrada frente a los casos de abuso 
sexual; también pone en debate el rol 
que desde la política cumplimos fren-
te a esta problemática”. 

 “Acompañamos con este llamado 
a la acción, el nivel de demanda de ca-
pacitación y formación es otra mues-
tra que nuestros docentes, trabajado-
res y trabajadoras sociales, psicólogos 
y psicólogas, abogados y abogadas; 
cada espacio en el que están involu-
cradas las infancias y adolescencias; 
requieren herramientas actualizadas 
y concretas”, dijo. “No solo para de-
tectar los casos a tiempo, sino tam-
bién para actuar en consecuencia es-
tableciendo protocolos eficientes que 
eviten la re victimización, pero sobre 
todo terminen con la impunidad a la 
que arriban cientos de casos debido a 
la imposibilidad en la que nos hemos 
encontrado de poder acordar la trans-
versalidad en los abordajes, y de los 
marcos legislativos que rigen los pro-
tocolos”, agregó. 

Felicitó “a la legisladora Victoria 
Vuoto, a su equipo por concretar la 
apertura de este espacio”, y agradeció 
“a cada disertante por haber dedicado 
el tiempo de llegar hasta esta ciudad, 
que nos gusta decir que, más que el 
fin del mundo, es el principio de todo; 
en Ushuaia, Tierra del Fuego, capital 
de Malvinas”. 

“Es entre todas y todos, con este 
compromiso con el otro y la otra, con 
nuestras infancias y adolescencias; 
que tenemos garantizado un presente 
y un futuro mejor”, finalizó el inten-
dente en la apertura del Congreso de 
Corresponsabilidad.

En el encuentro estuvieron presen-
tes la directora Nacional de Asistencia 
a las Víctimas del Ministerio de Justi-

cia y Derechos Humanos de la Nación, 
Azul Romero Beery, la vicegobernadora 
de Tierra del Fuego Mónica Urquiza, 
los integrantes del Superior Tribunal de 
Justicia María del Carmen Battaini y Er-
nesto Löffler, la diputada nacional Ca-

USHUAIA

rolina Yutrovic, la ministra de Educación 
Analía Cubino, la legisladora provincial 
Liliana Martínez Allende, el Gabinete de 
la Municipalidad de Ushuaia, profesio-
nales de la salud, de la educación y equi-
pos interdisciplinarios.
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ECONOMÍA

Consultor en Economía y docente 
de la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Federico Raye, analizó el impac-
to de la inflación, muy alta, del 7,7% a 
nivel nacional, y del 7% en la Patagonia, 
en nuestra provincia en función de sus 
particularidades.

Primeramente, analizó que la región 
se viene despegando, en términos inte-
ranuales, del comportamiento particu-
larmente del Gran Buenos Aires y del 
nivel general del país, donde la dinámi-
ca inflacionaria sigue estando muy pre-
sente y lo que se esperaba de un techo 
más bajo que el actual, cercano al 4%, “a 
la luz de todo no puede ser, estamos en 
un techo del 6,5%, incluso está en el 7%, 
esperándose más” remarcó.

Analizando la canasta básica y su 
evidente encarecimiento, aunque siem-
pre relativamente parecida al índice de 
inflación, explicó que, dado que selec-
ciona algunos productos y servicios en 
particular que hacen al consumo de las 
familias, pueden diferir un poco. “En ge-
neral, la canasta básica está mayormen-
te compuesta por alimentos y bebidas y 
algunos servicios esenciales, entre ellos 
del mantenimiento de la vivienda. El 
desarrollo de alimentos y bebidas, está 
notablemente por encima del índice 
general de inflación. Por eso las canas-
tas básicas aumentan a un ritmo mucho 
más elevado al del índice general de pre-
cios de cualquier región” se explayó.

A esta situación le sumó la alarman-
te preocupación de que son las familias 
más vulnerables, las de menores ingre-
sos, quienes más lo padecen, porque 
“destinan la mayor proporción de ese 

Federico Raye, consultor en Economía, explicó que comparativamente con el resto del país “en Tierra del Fuego estamos realmente muy 
bien”, pese al alto índice inflacionario, incluso más elevado en nuestra provincia en algunos rubros.

INFLACIÓN: EN COMPARACIÓN CON EL RESTO DEL PAÍS, 
TIERRA DEL FUEGO ESTÁ “RELATIVAMENTE BIEN”

ingreso justamente a comprar esos ele-
mentos indispensables, para poder co-
mer, poder vivir, servicios, educación, 
transporte”. Resumió ese aspecto en 
tanto “impacta mucho más este proce-
so inflacionario sobre los más pobres, 
sobre los que menos tienen”.

En el caso puntual de Tierra del 
Fuego, el consultor consideró que las 
familias fueguinas “están relativamen-
te bien. Comparativamente con el resto 
del país, en Tierra del Fuego estamos 
realmente muy bien. Somos una de las 
provincias más agraciadas en términos 
de ingreso real”, según apreció.

Otro dato alentador en términos lo-
cales es el bajo nivel de informalidad 
laboral: “la mayoría de las personas 
que acceden a un trabajo en nuestra 
provincia lo hacen en términos for-
males. Eso está obviamente bastante 
asociado al componente aduanero de 
nuestra isla, que genera que muchas de 

las transacciones que se realizan con el 
continente en general requieran tener 
cierta formalidad y transparencia en 
relación a los agentes recaudadores”. 

En términos absolutos, informó 
que, como en el resto del país, hemos 
ido perdiendo poder adquisitivo. Esto 
lo ejemplificó en el caso de los alqui-
leres de viviendas, “donde se enfren-
ta a la comparación ya no relativa en 
términos de poder adquisitivo con el 
resto del continente, sino con el resto 
del mundo, porque son muchos de los 
actores externos del resto del mundo 
que vienen acá a demandar vivienda, a 
demandar alquiler”. Ese poder adqui-
sitivo, notablemente más alto, se com-
prueba en la demanda de alquileres y 
eleva el precio. “Ahí nos damos cuenta 
cómo estamos, como país, empobre-
cidos en relación al resto del mundo” 
apuntó Raye.

En cuanto al importante incremen-
to en el ítem educación en Tierra del 
Fuego, del 46,9%, mayor al nacional, 
denotó que “también en los distintos 
distritos del país alcanzó promedios 
del 25%, incluso hasta el 30%, en eso 
acompañamos al resto del país”.

La dinámica en este aspecto la cons-
tituyen los precios regulados, que van 
acumulando atrasos a lo largo del año, y 
en un momento, generalmente al prin-
cipio en el caso de la educación, tienen 
la autorización para realizar ajustes. “La 
inflación del año que pasó estuvo alre-
dedor del 95% al 100%. Que haya habido 
un ajuste del 46% no parece haber sido 
tan extraordinario” relativizó, no obs-
tante. Pero agregó que “obviamente el 
golpe al bolsillo para cualquier familia 
es algo muy difícil de afrontar”.

Consideró luego que el propio en-
tramado productivo de la provincia, 
con sus características, es lo que expli-
ca la situación relativamente favorable 
en términos económicas. Mencionó al 
respecto el “muy fuerte en el sector pú-
blico, municipales y provinciales com-
parten una proporción muy amplia del 
empleo formal”; el empleo registrado 
en el sector industrial, “15.000 personas 
asociadas al sub régimen se ha manteni-
do estable afortunadamente”; y el agre-
gado de valor en materia de explotación 
hidrocarburífera “que también se vie-
ne manteniendo estable y con muchas 
proyecciones de aumento”. A ello sumó 
también el turismo, alojamiento, hote-
lería y actividades comerciales conexas.

En tanto el sector público provincial 
está asociado a la dinámica del sector 
nacional, “sabiendo que nuestra provin-
cia gran parte de sus ingresos se confor-
man por coparticipación nacional, eso 
viene manteniendo cierta estabilidad”.

Finalmente, Federico Raye abordó el 
estado de las finanzas públicas provin-
ciales, donde percibe “una señal de aler-
ta”, por el aumento del stock de deuda 
flotante con emisiones de letras: “eso 
parece que viene con los compromisos 
de pago certeros, pero hay un stock de 
deuda flotante que hay que prestarle 
atención” comentó, por último.
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RÍO GRANDE

El mismo está dirigido, en esta pri-
mera etapa, a infancias de 4 a 11 años 
que no cuenten con obra social con el 
fin de acompañar a las familias que más 
lo necesitan. 

El intendente Martín Perez y la 
secretaria de Salud, María Eugenia 
Cóccaro, visitaron el Centro Munici-
pal de Salud de zona sur. Allí se puso 
en marcha, por 2° año consecutivo, el 
Programa de Salud Visual. Una políti-
ca pública de esta gestión municipal 
cuyos objetivos son generar igualdad 
y equidad en el acceso a la salud in-
tegral. 

En esta primera etapa, el Programa 
está dirigido a infancias de 4 a 11 años 
que no cuenten con obra social con el 
fin de acompañar a las familias que más 
lo necesitan. De esta manera, las y los 
niños podrán acceder a controles oftal-
mológicos y, en caso de ser necesario, a 
lentes gratuitos.

Las inscripciones para dicho Pro-
grama se realizaron la semana pasada, 
donde en tiempo récord se cubrieron 
los 1000 cupos disponibles de esta pri-
mera fecha. Esta importante convo-

YA ESTÁ EN MARCHA EL NUEVO 
PROGRAMA DE SALUD VISUAL

catoria demuestra que las familias de 
Río Grande valoran de manera posi-
tiva su implementación y trasmite la 
importancia de contar con un Estado 
Municipal que cuida la salud de su co-

munidad. 
En el marco de su visita, el Inten-

dente presentó el nuevo equipamiento 
de oftalmología, el cual será destinado 
a un nuevo consultorio en el Centro 

Municipal de Salud de zona sur. A tra-
vés del mismo, se busca incrementar 
las atenciones y que más vecinos y ve-
cinas accedan, en condiciones equitati-
vas, a controles oftalmológicos.



  TIEMPO FUEGUINO |  18 de Abril de 20236 | 

USHUAIA

En el marco del convenio de coope-
ración con el CENS 364, la Municipali-
dad de Ushuaia realizó la entrega de kits 
de elementos escolares en el aula del 
S.O.E.M, para empleados municipales 
que aún no concluyeron sus estudios.

Durante la jornada compartieron las 
experiencias de las trabajadoras y tra-
bajadores que completan su secunda-
rio, quienes transmitieron que la moda-
lidad  propuesta les permite llevar con 
responsabilidad tanto la vida laboral 
como la personal, pero que el compro-
miso es fundamental para sostenerla en 

ENTREGARON KITS 
ESCOLARES EN EL AULA 
DEL S.O.E.M 

HABILITARON EL TRÁNSITO 
EN EL PUENTE SOBRE EL 
ARROYO GRANDE

La Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante la pavimentación del 
empalme  del puente sobre el arroyo 
Grande con la avenida Perito More-
no, por lo que quedó habilitado el 
tránsito en el sector.

“Tras los trabajos de preparación 
del suelo que se realizaron en ese 
tramo de la traza vial, se colocó una 
capa de asfalto en caliente de 10 cen-
tímetros de espesor”, manifestó Ga-
briela Muñiz Siccardi, secretaria de 
Planificación e Inversión Pública del 
Municipio.

La funcionaria detalló que “se vol-

caron 210 toneladas de asfalto para 
cubrir 850 metros cuadrados de cal-
zada”.

En esa línea, dijo que “se habili-
tó el tránsito por la avenida Perito 
Moreno utilizando el puente viejo”, 
en tanto “estamos esperando que 
se cumpla el plazo correspondiente 
para que fragüe el hormigón que se 
colocó en lo que es el nuevo puen-
te”. 

Por último, Muñiz Siccardi remar-
có que “esta obra permitirá agilizar el 
tránsito en un lugar neurálgico para 
la ciudad”.

el tiempo.
Desde la Subsecretaría de Gestión 

integral del Recurso Humano, men-
cionaron que “es muy importante 
para la gestión acompañar con ac-
ciones este tipo de iniciativas, a tra-
vés de la firma de convenios y trabajo 
conjunto con distintas instituciones y 
organismos, que ponen a disposición 
el cuerpo docente, el espacio físico 
donde se dictan las clases, gracias a 
la reciente subscripción del  convenio 
con el S.O.E.M, y desde el municipio, 
mediante la gestión administrativa 

USHUAIA

ACCIONES DE RESTAURACIÓN 
DEL BOSqUE FUEGUINO

A instancias de la Dirección de De-
sarrollo Sustentable y Ambiente, un 
equipo de funcionarios municipales 
de Tolhuin participó del Plan de recu-
peración para la restauración de su-
perficies de bosques de lenga.

A través de la colocación de plan-
tines de lenga fueguina (Nothofagus 
pumilio) el Municipio de Tolhuin bus-
ca contribuir en la recuperación de los 
servicios ecosistémicos de provisión y 
regulación que proveen los bosques de 
nuestro entorno natural.

La acción tuvo lugar en el lote 93 

de la reserva de Producción Fores-
tal, que forma parte de los sectores 
degradados por incendios fores-
tales que tuvieron lugar en el año 
2008.

“De esta manera avanzamos con 
medidas de mitigación ante las pro-
blemáticas que atentan contra nues-
tros recursos naturales”, indicaron 
desde el área de Desarrollo Sustenta-
ble y Ambiente, desde donde afirma-
ron que estas acciones forman parte 
de un conjunto que tendrá lugar a lo 
largo de todo el 2023.

y operativa para que la propuesta se 
lleve adelante”. ”Estamos muy confor-
mes con el trabajo que se viene reali-
zando desde hace años, es importan-

te instalar en la cultura institucional el 
compromiso con los objetivos propues-
tos tanto de la gestión como de los tra-
bajadores” dijo Borré.

TOLHUIN
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 03/23
“CONFITERIA TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Turismo y 
Producción, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 03/23, “CONFITERIA TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CIENTO DOS MILLONES CIENTO VEINTISEIS MIL 
DOSCIENTOS SETENTA Y NUEVE con 87/100 (102.126.279,87).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES Nº 327.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HORAS DEL DIA 
27 DE ABRIL DEL 2023, EN MESA ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES Nº 327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE TURISMO Y PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI Nº 51- (9412) TOLHUIN- EL DIA 27 DE ABRIL DEL 2023 A 
LAS 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: CORREO ELECTRONICO:
Sec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar

CIENTOS DE JÓVENES 
PARTICIPARON DE LA 3° 
EDICIÓN DEL CONGRESO IT

De la tercera edición del Congre-
so IT fueron parte cientos de chicos y 
chicas que se acercaron al Margalot a 
participar del desafío de deportes elec-
trónicos, el desfile de cosplay, las pre-
sentaciones de baile Kpop, como así 
también a conocer emprendimientos 
locales vinculados al anime.

Jino, una joven de nuestra ciudad, 
destacó que en esta propuesta “el Mu-
nicipio nos incluye a las juventudes, 
porque toman en cuenta nuestros dife-

rentes gustos e intereses”.
Por su parte, Martina comentó que 

estos espacios “nos permiten ser no-
sotros mismos, hacer lo que nos gusta 
y convivir con gente que nos entien-
de”.

Por último, Patricio, quien partici-
pó del Desfile de Cosplay, afirmó que 
“acá nos permiten mostrar nuestro 
trabajo y también nos alientan a se-
guir participando, brindándonos un 
lugar que nos hace sentir bien”.

Fruto de una reunión encabezada por el intendente Daniel Harrington y la Vice presidenta del Instituto Provincial de la Vivienda y 
Hábitat (IPVyH), Marcela Alfonso, el Municipio de Tolhuin cumplirá con un acuerdo firmado hace tres décadas que permitirá llevar a 
cabo la regularización de la propiedad para más de 120 familias.

En el marco de un convenio suscrip-
to en el año 1995 entre el Municipio de 
Tolhuin y el IPVyH, el acuerdo preveía 
que el Municipio debía ceder macizos 
del ejido urbano para su mensura y re-
gularización y, a cambio, el IPV debía 

MÁS DE 120 FAMILIAS PODRÁN 
REGULARIZAR SUS TIERRAS

construir el polideportivo Ezequiel 
Rivero. Luego, a partir de una adenda 
realizada en 2007, en relación a las tie-
rras que fueron cedidas, el Municipio 
debía llevar adelante la transferencias 
de dominio de los terrenos ya dividi-

dos por el IPVyH; pero esto último no 
se realizó durante todos estos años.

A través de la voluntad política del 
intendente Harrington, se llevó ade-
lante el cumplimiento efectivo del 
convenio, saldando una deuda históri-
ca con el IPVyH pero, sobre todo, con 
las familias que viven hace años en 
esas parcelas pero nunca pudieron ac-
ceder a los títulos de propiedad.

Esa situación de irregularidad lle-
gará a su fin este lunes, ya que a partir 
del encuentro entre el Ejecutivo Muni-
cipal, representantes del gobierno de 
la provincia y del IPVyH, se iniciarán 
los procedimientos para la transferen-
cias de cada parcela. Con esto efectivo, 
las tierras pasarán a formar parte de la 
nómina del Instituto Provincial de la 
Vivienda y Hábitat de manera correcta 
y las familias podrán tener certidum-

bre en cuánto a sus títulos de propie-
dad.

El cumplimiento del acuerdo por 
parte del Municipio de Tolhuin bene-
ficia principalmente a las 120 familias 
que tienen sus viviendas en las parcelas 
enmarcadas en el acuerdo, pero tam-
bién a toda la comunidad; ya que desde 
el Ejecutivo precisaron que, a partir de 
ahora, todas esas familias serán nuevas 
contribuyentes del Municipio.

De la reunión participaron además 
el Secretario de Legal y Técnica, Alexis 
Solís, la Subsecretaria de Gestión y De-
sarrollo Urbano, Arq. Valentina Vissani, 
el Delegado del Gobierno provincial en 
Tolhuin, Federico Velázquez, la Coordi-
nadora de Asuntos Institucionales, Gi-
mena Contreras, y el representante del 
área técnica del IPVyH en Tolhuin, Arq, 
Carlos Bargetto.

TOLHUIN

RÍO GRANDE

34° ANIVERSARIO DEL 
CENTRO DE JUBILADOS Y 
PENSIONADOS “LEY 244”

La secretaria de Desarrollo So-
cial, Silvana “Chimi” Angelinetta, y 
la legisladora Laura Colazo acom-
pañaron los festejos de un nuevo 
aniversario del Centro de Jubilados 
y Pensionados “Ley 244”. Estuvieron 
presentes su comisión directiva, afi-
liados y afiliadas del Centro. 

Durante el encuentro se compar-
tió una merienda y se rememoró a 
sus fundadores, quienes con mucho 
esfuerzo y dedicación sentaron las 
bases de este espacio. 

Las y los jubilados y pensionados 
presentes expresaron su agradeci-

miento a la gestión, por el acom-
pañamiento y trabajo conjunto en 
beneficio de los jubilados y pensio-
nados.

Por su parte, Angelinetta, en 
nombre del Municipio y el inten-
dente Martín Perez, reafirmó que 
“siempre vamos a estar para acom-
pañarlos, y seguir construyendo una 
comunidad solidaria y organizada”. 

Asimismo, destacó la trayectoria 
del Centro de Jubilados y Pensiona-
dos “quienes hace 34 años siguen 
sosteniendo y fortaleciendo la iden-
tidad riograndense”.

RÍO GRANDE
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Durante el viernes y el sábado, el 
Municipio de Río Grande llevó a cabo 
la 3° edición del Congreso de Industrias 
Tecnológicas más austral del país. Fue 
un éxito rotundo ya que contó con la 
presencia de más 1000 riograndenses, 
entre estudiantes de escuelas técnicas, 

EXITOSA EDICIÓN DEL CONGRESO 
DE INDUSTRIAS TECNOLÓGICAS
Esta nueva edición del congreso IT más austral de Argentina contó con la participación de más de 1000 riograndenses y la exposición 
de profesionales del universo digital. 

vecinos y vecinas, quienes asistieron a 
los 3 bloques del evento, los talleres de 
realidad aumentada y realidad virtual; 
así como a la Gamerpalooza.

También trabajaron en mesas ex-
clusivas con la comunidad de desarro-
lladores de videojuegos de Río Grande, 

CONTINúA LA CAMPAÑA 
DE PREVENCIÓN DE 
CÁNCER DE COLON 

Con esta acción el Municipio bus-
ca contribuir al sistema de concienti-
zación global y llevar a cabo un plan 
de prevención inicial para el cuidado 
de la salud de las y los vecinos de la 
ciudad.

Por el Día Mundial de la Preven-
ción y Vigilancia de Cáncer Colorectal, 
el Municipio de Río Grande informa a 
la comunidad que hasta el día 28 de 
abril continúa la Campaña de salud 
destinada a la prevención de cáncer 
de colon. 

Aquellas personas con o sin sínto-

mas que tengan entre 45 y 75 años, po-
drán registrarse de lunes a viernes en 
los 3 Centros Municipales de Salud, el 
Centro de Especialidades Médicas, la 
Dirección de Adulto Mayor y el Centro 
Médico de Rehabilitación Mamá Mar-
garita para iniciar con los estudios de 
prevención. 

Disponiendo de todos estos espa-
cios, el Municipio busca hacer hinca-
pié en la importancia de la prevención 
y detección a tiempo de enfermeda-
des, con el fin de seguir cuidando la sa-
lud integral de las y los riograndenses.

junto a referentes nacionales, quienes 
expusieron durante esta nueva edición 
del Congreso.

Los y las expositoras fueron Silvia 
Pérez Sisay, Lic. en Ciencias de la Edu-
cación y fundadora de Patagonia Game 
Jam; el Lic. Luis Ernesto Carrizo Rodrí-
guez; César Velázquez, estudiante de 
Ing. Electromecánica en la UTN; José 
Prado Guerra, Project Manager; Floren-
cia Rodríguez Sandez, Fullstack develo-
per; Karina Loguiohio, sonidista espe-
cializada en proyectos audiovisuales; 
Julieta Ladstatter, ilustradora y artista 
2D; Bernardo Mallaina, game desinger 
y programador FUNDAV; Francisco 
González, ICSE en UNTDF. Los mismos 
trabajaron sobre los ejes de desarrollo 
de videojuegos; salud y tecnología; edu-
cación y tecnología.

Por otro lado, en el marco del 3° 
Congreso IT, se llevaron adelante las 
Olimpiadas Estudiantiles con el desafío 
de deportes electrónicos, mientras que 
la segunda edición de la Gamerpalooza 

también se realizó en este marco dado 
el éxito que tuvo en el 2022. La misma 
contó con un torneo de videojuegos ar-
cade, Playstation 5, computadoras con 
zonas especiales para gamers, un desfile 
de cosplay, una muestra de baile Kpop y 
emprendimientos vinculados al anime 
y a los videojuegos donde la convocato-
ria superó las expectativas.

Al respecto, Jonatan Bogado, subse-
cretario de Innovación Pública, aseguró 
que “con este tercer Congreso de Indus-
trias Tecnológicas hemos podido conso-
lidar el evento como una política de Es-
tado que permite a nuestras juventudes 
tener un evento de primera categoría y 
nos coloca en los principales ecosiste-
mas nacionales de economía del cono-
cimiento”.

En esa línea, destacó que “la indus-
tria tecnológica mira hacia Río Grande 
y ve una ciudad con proyección y futu-
ro, lo cual hemos logrado construyendo 
comunidad junto con el sector público 
y privado”.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 08/23
POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 4X4”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°08/23 “POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 
4X4”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CATORCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL CON 00/100 
($ 14.400.000,00)

VALOR DEL PLIEGO: CUARENTA MIL CON 00/100 ($ 40.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  15 DE MAYO 
DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO 
EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI 
N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 15 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com

El 6to Congreso Internacional de 
Educación e Inclusión desde el Sur 2023 
girará en torno a los 40 años de demo-
cracia en nuestro país, denominándose 
“40 años - Hacer nuestra democracia 
más democrática”, dando centralidad 
a la relación entre la escuela y la cons-
trucción de ciudadanía democrática.

El secretario de Educación, Pablo 
López Silva, junto a la subsecretaria de 
Formación Permanente, Eugenia Ca-
rrión Cantón, realizaron la apertura 
y bienvenida a las y los participantes. 
“Quiero augurar un inicio de este cami-
no en el cual todos podamos ir trabajan-
do y fortaleciendo esto tan importante 
que es para la vida de cada uno de no-
sotros, que tiene que ver con la demo-
cracia” mencionó López Silva y destacó 
que “en estos momentos donde escu-
chamos miles de voces es el momento 
donde debemos profundizar nuestra 

PRIMERA INSTANCIA DE PRE CONGRESO 
EDUCACIÓN EN INCLUSIÓN DESDE EL SUR
El Ministerio de Educación llevó adelante  la primera instancia de pre congreso camino al 6º Congreso Internacional Educación e 
Inclusión desde el Sur 2023. El evento se realizó de manera virtual a través del canal de Youtube de Aulas Digitales de la cartera 
educativa.

democracia. Por ello las y los invito a 
que la construyamos más equitativa, 
más igualitaria y donde no deje a na-
die afuera. Les enviamos el saludo del 
gobernador Gustavo Melella y de la mi-
nistra de Educación, Analía Cubino”.

Asimismo estuvieron presentes los 
especialistas en educación Gabriel Bre-
ner y Graciela Favilli, parte del equipo 
que conduce el Congreso, quienes fue-
ron los moderadores del espacio.

“Es una alegría poder encarar por 
sexto año consecutivo este Congreso 
Internacional de Educación e Inclu-
sión desde el Sur” mencionó Brener 
y destacó que “la educación supone 
una disputa y la escuela es un lugar 
clave para poder construir democra-
cia. Democratizar desde la sociedad es 
también pensar cómo desde la escuela 
trabajamos la democracia y hoy conta-
mos con referentes docentes que nos 

EDUCACIÓN

van a brindar herramientas desde cier-
tas disciplinas”.

“Este Congreso busca dar la palabra 
a las y los docentes, que se ponga en 
foco las experiencias de los trabajos de 
los docentes, tan anónimas a veces, y 
pensar qué herramientas tenemos para 
trabajar en las aulas”, destacó el espe-
cialista.

Este Primer Pre Congreso se desarro-
lló en torno a la temática “Democracia y 
Currículum”, a cargo de los disertantes 
Federico Lorenz, reconocido historia-
dor argentino y docente, quien dialogó 
sobre “Ciencias sociales, democracia y 
soberanía”, la licenciada y especialis-
ta en Literatura, Natalia Porta López, 
quien dirigió el tema “Literatura y de-
mocracia, libros prohibidos, el canon y 
lo emergente”, el licenciado en Ciencias 
de la Educación y profesor de Educa-
ción Física, Jorge Miramontes, quien 

trató la “Educación física y construcción 
de vínculos y actitudes democráticas”, y 
la magister y profesora de inglés, Leonor 
Corradi, con “Lenguas extranjeras y de-
mocracia”.

El Segundo Pre Congreso se realiza-
rá de manera presencial los días 19 y 20 
de mayo, dividido en un encuentro en la 
ciudad de Río Grande y otro en la ciu-
dad de Ushuaia, para luego concretar el 
Congreso los días 21, 22 y 23 de septiem-
bre del corriente año en la ciudad de Río 
Grande.

Para más información y conocer el 
cronograma de estas actividades, las y 
los interesados pueden ingresar a las re-
des sociales del Congreso

Instagram: @congresoeducacion.tdf
Facebook: @congresointernaciona-

leducacionrg  y/o en las redes del Mi-
nisterio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología.

AVANZA LA OBRA DE 
AMPLIACIÓN DEL PUERTO DE 
USHUAIA 

Se hormigonó parte de la carpeta de 
rodamiento, y se está a la espera de la 
llegada de la armadura para las defen-
sas y los postes de amarre.

La obra de ampliación del Puerto 
de Ushuaia avanza a buen ritmo y se 
proyecta a sumar nuevos metros cua-
drados, potenciando su capacidad de 
operación.

Días atrás, el Gobernador Gustavo 
Melella adelantó que “estamos traba-
jando con la Administración General 
de Puertos, a quienes hemos solicitado 
poder sumar 200 metros adicionales a 
los 104 sobre los cuales estamos traba-
jando”. 

En torno a la obra que se realiza 
en el lugar, ya se hormigonó parte de 
la carpeta de rodamiento, y se está a 
la espera de la llegada de la armadura 
para las defensas y los postes de ama-

rre. 
Asimismo, el Mandatario Provin-

cial se refirió a la necesidad de incre-
mentar la actividad portuaria en toda 
la provincia “lo cual tiene un impacto 
directo en la economía local, además 
de lo que representa el Puerto como 
puerta de entrada a la Antártida”. 

En tal sentido, recordó que ya se 
llamó a licitación para construir el 
nuevo muelle turístico para embar-
caciones pequeñas en Ushuaia, y se 
avanza en el proyecto para construir 
una terminal unificada de pasajeros 
de cruceros y catamaranes.

Paralelamente, Melella planteó 
que “otro de nuestros objetivos es 
construir el Puerto multipropósito en 
Río Grande, el cual otorgará nuevas 
oportunidades de desarrollo produc-
tivo y económico”.

PROVINCIALES
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El Ministerio de Desarrollo Huma-
no, a través de la Secretaría de Mujeres 
Géneros y Diversidad y en conjunto 
con el Ministerio de las Mujeres, Géne-
ros y Diversidad de la Nación, llevaron 
adelante las Jornadas en el Hotel Las 
Hayas de Ushuaia y en la UNTDF. 

Se trató de una propuesta abierta a 
la comunidad que tuvo como objeti-
vo compartir, intercambiar y reflexio-
nar sobre las distintas experiencias de 
trabajo con masculinidades, y a su vez 
conocer los diferentes abordajes gu-
bernamentales y civiles en relación a la 
problemática de incluir a las masculi-
nidades en el cambio social. 

Durante el primer encuentro, se 
hizo foco en el trabajo prioritariamente 
cooperativo, buscando la construcción 
de saberes colectivos sobre la diversa 
habitabilidad de masculinidades en 
nuestra cultura y en el ámbito deporti-
vo en particular.

En el segundo día, se abordó el for-
mato taller de formación de replicado-
res, la diversidad vincular, la relación 
entre la masculinidad y los autocuida-
dos de la masculinidad en el deporte y 
las relación entre las exigencias de la 
cultura patriarcal en el consumo pro-
blemático.  

La apertura de la Jornada estuvo 
encabezada por la ministra de las Mu-
jeres, Géneros y Diversidad de Nación, 
Ayelén Mazzina; el ministro de Desa-
rrollo Humano, Juan Marcelo Maciel; 

JORNADAS FEDERALES DE 
MASCULINIDADES SIN VIOLENCIAS
Tierra del Fuego fue sede de los primeros encuentros que se continuarán realizando a lo largo del país.

la titular del Gabinete de Asesores/as 
de Ministerio de Mujeres, Géneros y 
Diversidad de Nación, Erica Laporte; la 
Secretaria de Mujeres, Géneros y Diver-
sidad de la Provincia Gabriela Moreyra; 
la subsecretaria de Abordaje Integral 
de las Violencias por Motivos de Géne-
ro del Ministerio de Mujeres, Géneros y 
Diversidad de la Nación, Laurana Ma-
lacalza; el director Provincial de For-
mación en Políticas de Igualdad Julián 
Nadal y la directora de Programas In-
tegrales de Violencia del Ministerio de 
Mujeres de Nación, Melina Merelo. 

DESARROLLO HUMANO

Estuvo presente la Ministra de Tra-
bajo y Empleo, Karina Fernández, se-
cretarios y subsecretarios del poder 
ejecutivo provincial, Jueces de la pro-
vincia , la directora del poder ejecutivo 
provincial, autoridades de otras juris-
dicciones del país, referentes de aso-
ciaciones deportivas y no deportivas, 
sindicatos, Escuela Popular de Géne-
ros y público en general. 

En relación a la iniciativa, la sub-
secretaria de Abordaje Integral de las 
Violencias por Motivos de Género del 
Ministerio de Mujeres, Géneros y Di-

versidad de la Nación, Laurana Ma-
lacalza, expresó que “se trata de una 
primera jornada que llevamos a cabo 
y que realizaremos en todo el país so-
bre masculinidades, sobre todo para 
pensar un tema que es de gran interés 
social y que tiene que ver con el lugar 
de los varones en torno a las violencias 
de género”. 

“El modo de gestionar las violencias 
de género desde el Estado, ha tenido 
muchas respuestas que han podido 
proteger y acompañar a personas en 
situación de violencia de género pero 
también muchas deficiencias, y el al-
tísimo número de denuncias, de cau-
sas judiciales, de femicidios, de trans-
femicidios y travesticidios en nuestro 
país nos hizo poner alerta en priorizar 
y jerarquizar las políticas de violencia 
de género como políticas de Estado”, 
concluyó. 

Por su parte, durante el discurso de 
apertura el ministro Maciel enfatizó en 
que “si no aprendemos, si no cambia-
mos, ni entendemos que no podemos 
seguir sosteniendo viejos paradigmas 
o estereotipos del ser varón, no pode-
mos decir que vivimos en una sociedad 
justa e igualitaria, como ministerio so-
mos quienes tenemos que garantizar 
derechos, Masculinidades es parte del 
desarrollo de políticas públicas para 
género y diversidad”.

Finalmente, la ministra de Nación 
Ayelén Mazzina, hizo hincapié en que 
“tenemos que dar un cambio de para-
digma, hay que empezar a mirar a las 
masculinidades. Debemos jerarquizar 
dichas áreas, para poder abordar estas 
temáticas para visibilizar y lograr una 
real igualdad”.

“Para lograr la sociedad que quere-
mos también tenemos que trabajar con 
los varones, con las distintas formas 
de habitar las masculinidades. Lo que 
necesitamos es realmente empezar a 
cambiar ciertas lógicas que tienen que 
ver con una cuestión cultural, que po-
damos ponerlo sobre la mesa es muy 
importante” concluyó.
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Personal del Área de Coordina-
ción Laboratorio (ACL) de la Direc-
ción Provincial de Obras y Servicios 
Sanitarios (DPOSS) se encuentra 
realizando la última etapa de prue-
bas para la implementación de nue-
vas tecnologías (un espectrómetro 
de inducción y un cromatógrafo 
gaseoso), que permiten ampliar los 
controles de calidad del agua para 
consumo humano en Ushuaia, Tol-
huin y San Sebastián. Se trata de 
parámetros que se encuentran esta-
blecidos por la normativa nacional 
de agua potable de suministro pú-
blico, en el Código Alimentario Ar-
gentino.

Para ello, el laboratorio de la 
DPOSS está en proceso de puesta a 
punto de las técnicas de trabajo, a 
través del armado de curvas de cali-
bración, ensayos de muestras reales 
y análisis estadísticos de los datos 
obtenidos. Esta tarea es el puntapié 
inicial a efectos de garantizar una 
prestación de servicios moderna, 
comparable a estándares interna-
cionales.

Los nuevos equipos son un Es-
pectrómetro de Plasma de Acopla-
miento Inductivo, que sirve para la 
detección de elementos en el agua, 
como metales pesados u otros que 
puedan llegar a tener injerencia en 
la salud. Y un Cromatógrafo Gaseoso 
con Espectrómetro de Masa, que se 

NUEVO EqUIPAMIENTO DE úLTIMA 
GENERACIÓN PARA EL CONTROL 
DE LA CALIDAD DEL AGUA
El laboratorio del ente sanitario se encuentra en la etapa final 
de la calibración y puesta a punto de nuevo equipamiento que 
ayudará a la detección de metales pesados u otros que puedan 
llegar a tener injerencia en la salud y contaminantes como 
hidrocarburos y sus derivados.

DPOSS

utiliza para determinar compues-
tos orgánicos del agua, que pueden 
provenir del proceso de cloración, 
o contaminantes como hidrocarbu-
ros y sus derivados, etc.

“Con el fin de efectuar este tra-
bajo, el personal del Área de Coor-
dinación de Laboratorio recibió en 
el mes de diciembre pasado una 
capacitación sobre el uso, mante-
nimiento y puesta a punto de estos 
dos equipos de última generación”, 
explicó el presidente de la DPOSS, 
Cristian Pereyra.

El funcionario dijo que se trata 
de “un avance importante en mate-
ria de tecnología aplicada al control 
de calidad del agua potable” y que 
“mejorará la prestación de nuestros 
servicios”.

La ministra de Salud de la Provin-
cia, Judit Di Giglio, junto con la Secre-
taría de Salud del Municipio de Río 
Grande, María Eugenia Cóccaro, y la 
Referente de Fundación Osde de Fi-
lial Tierra del Fuego, Mónica Elisabe-
th Ovez, firmaron un convenio para 
cooperar recíprocamente y aunar es-
fuerzos para la realización del curso 
de capacitación denominado “El arte 
de cuidar”.  

La iniciativa se llevó a cabo a través 
de la vinculación realizada por la Sub-
secretaría de Responsabilidad Social 
dependiente de la Secretaria de Plani-
ficación Estratégica del Ministerio de 
Jefatura de Gabinete, entre la Funda-
ción, el Gobierno provincial, empre-
sas del sector privado y el Municipio 
de Rio Grande. Cabe resaltar que las 
capacitaciones incluyen varios de los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible.

El curso busca formar personal ca-
lificado para el cuidado de personas 
adultas en los ámbitos domiciliarios e 
institucionales, contribuyendo de este 
modo a la inclusión laboral de los cui-
dadores, la profesionalización de los 
servicios de cuidado, la promoción de 
derechos y la mejora en la calidad de 
vida de las personas adultas. 

En relación a esto, la Ministra de 
Salud, Judit Di Giglio, manifestó que 
“esta es una enseñanza que nos dejó 
la pandemia, nos enseñó a trabajar en 
conjunto, el ámbito privado, el públi-
co tanto provincial como municipal, 
para una problemática que tenemos 
todos”.

“Uno de los objetivos es tener un 
registro de cuidadores. Este es el ini-
cio y tenemos que seguir trabajando 

por este camino, formando personal 
calificado para atender la demanda 
y necesidades de nuestros vecinos y 
vecinas”, aseguró la funcionaria.

Por su parte, la Referente de 
Fundación Osde de Filial Tierra del 
Fuego, Mónica Elisabeth Ovez, agra-
deció y celebró “el encontrarnos en 
este ámbito, con un trabajo articula-
do y con el fin de cubrir una necesi-
dad que se hace presente en muchos 
hogares e instituciones en los que 
se requiere un cuidador capacitado 
para asistir a un ser querido, como 
también dar paso a una oportunidad 
laboral”.

Además, puntualizó que “hace 
20 años que Fundación OSDE pro-
mueve y realiza este curso a lo lar-
go de este país, pero es la primera 
vez que se realiza en la provincia”, y 
concluyó: “sabemos que esto recién 
comienza y nos volveremos a encon-
trar para conocer a los egresados, 
fruto de la solidaridad, compromiso, 
cooperación y un trabajo en equipo 
público-privado”.

Cabe resaltar que las capacitacio-
nes incluyen varios de los Objetivos 
de Desarrollo, aportando a la Agenda 
2030 en temas como Salud, Trabajo, 
e Inclusión.

GOBIERNO FORMARÁ 
ASISTENTES PARA EL CUIDADO 
DE PERSONAS ADULTAS

MINISTERIO DE SALUD
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El ingeniero Pablo Castro, sub-
secretario de Obras Públicas de 
la Municipalidad de Ushuaia, ac-
tualizó la información sobre tres 
obras emblemáticas y de enver-
gadura que está llevando adelante 
el municipio: la pasarela Fique, el 
puente sobre el arroyo Grande y la 
reestructuración del ingreso a la 
ciudad.

En cuanto al puente nuevo, el 
funcionario informó que duran-
te el último fin de semana se de-
bió interrumpir el tránsito, con el 
consiguiente contratiempo, para 
asfaltar una de las cabeceras del 
puente, tarea que concluyó el do-
mingo por la tarde en un total de 
850 m2 de asfalto en una carpeta 
de 10 cm. “Tuvimos esa brecha de 
buen tiempo para poder tirar este 
asfalto. Por suerte nos fue bien y 
lo pudimos completar” compartió 
Castro.

Lo que se concretó fue la media 
calzada del puente. Para terminar, 
es necesario esperar algunos días 

CASTRO REPASÓ AVANCES EN TRES OBRAS 
FUNDAMENTALES
Se trata de tres obras que modificarán la fisonomía de la ciudad: el puente nuevo sobre el arroyo Grande, el ingreso desde la ruta 3, 
y el paseo costero sobre la céntrica pasarela Fique. Al respecto, el subsecretario de Obras del municipio informó sobre el estado de 
avance, febril antes del invierno.

OBRAS EN USHUAIA

para que fragüe, y así poder deri-
var el tránsito por allí para enca-
rar la demolición del puente viejo.

Castro se esperanzó en que “an-
tes del invierno esté totalmente 
terminado el puente. Hace 15 a 20 
días que venimos con baja tempe-
ratura, granizo, lluvia, que hacen 
que todo esto se demore”.

En relación con la obra a la en-
trada a la ciudad, dijo que es “el 
resultado de dos años gestionan-
do con Vialidad Nacional”. Se tra-
ta de la repavimentación de 1200 
metros de la ruta 3, hasta la roton-
da del mirador Fernández.

Esa obra, dijo, “jerarquiza el in-
greso de la ciudad, donde se va a 
poner iluminación hasta la prime-
ra curva a la izquierda, saliendo 
de Ushuaia”, en un cordón central 
con las luminarias como una suer-
te de boulevard. “Por eso demoró 
tanto la gestión con Vialidad, por 
el tema de la seguridad. Ellos tie-
nen normativas muy fuertes. No-
sotros les estábamos ya diciendo 
que, si bien es ruta 3, pero ya está 
casi dentro de la zona urbana, en-
tonces necesitamos otro tipo de 
intervención”. Ese convenio as-
ciende a más de $ 700 millones.

El subsecretario informó que, 
en la rotonda del Indio, en la mis-
ma licitación “logramos incluir 
una segunda salida, vendría a ser 
de la rotonda, exclusivamente 
para entrada a la estación YPF y 
no en contramano, en respuesta 
a un pedido del privado. Eso va a 
ayudar mucho a mejorar la acce-

sibilidad a la estación de servicio”.
Finalmente se refirió a la pasa-

rela, que dejará de ser una pasarela 
para transformarse en un verdade-
ro paseo costero.

En términos de avance, seña-
ló que antes de la veda invernal se 
presume que al menos toda la cal-
zada de hormigón de la bicisenda 
podría estar concluida: “la empresa 
está con bastante personal, es un 
trabajo muy manual, son las perso-
nas que están arrodilladas todo el 
día poniendo intertrabados”.

La empresa ya está desplegan-
do cables subterráneos para las 
luminarias. “Vamos avanzando en 
distintos pasos, lo mejor y lo más 
rápido posible, antes que llegue el 
invierno” dijo a continuación.

El proyecto incluye una espe-
cie de fuente de aguas danzantes, 
“la frutillita del postre de toda esta 
gran obra que el Intendente siem-
pre quiso hacer y siempre apuesta 
a más”. Está previsto que se insta-
len detrás del cartel de Ushuaia, 
un punto “concurrido por muchos 
turistas y muchos vecinos”. El in-
geniero definió esta singularidad 
como “show complementario a lo 
que va a ser la gran pasarela, y que 
también sea un lugar de eventos, 
que podamos disfrutar, que maña-
na el turista pueda saber que, por 
ejemplo, todos los días a las 10 de 
la noche podamos tener distintos 
eventos con distintas músicas ahí 
cerca del cartel. Creo que va a ser 
algo muy, muy lindo” aventuró fi-
nalmente Pablo Castro.
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Elena del Carmen Montiel Flores, 
la ushuaiense que fue elegida Reina 
Provincial de Adultos Mayores, en una 
singular celebración que se llevó a cabo 
en el polideportivo municipal “Augusto 
Lasserre”, con la presencia de más de 
mil adultos mayores de Ushuaia, Tol-
huin y Río Grande, y un cierre musical 
por parte del popular Paz Martínez, en-
cabezado por el intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto.

Resultaron electas también como 
primera princesa, Francisca Hernán-
dez, de Río Grande, segunda princesa 
Sofía Ovanegio, también de Río Gran-
de, Miss Simpatía, Ana María Gago, de 
Ushuaia, Miss Elegancia, Silvia del Valle 

ELENA ES LA NUEVA REINA DE ADULTOS 
MAYORES DE USHUAIA
Elena Montiel Flores es del Centro de Jubilados Kaupén, y este sábado fue coronada en un multitudinario evento encabezado por el 
Intendente. Con emoción, compartió sus recuerdos de la Ushuaia que la vio crecer, y que se empeña en conservar su memoria.

Velázquez, y la reina madre, Violeta 
Nehuel, de 97 años.

Elena, que participó en represen-
tación del Centro de Jubilados Kau-
pén, pasó este lunes por FM Master’s 
y compartió sus sentimientos, a pocas 
horas de su coronación: “yo estoy des-
bordada chicos, porque la verdad es 
que esto fue un mimo al alma. La vida 
tiene estas cosas” dijo, aún emociona-
da.

Aseguró haber concurrido sin nin-
guna expectativa, “lo hice como un 
juego. Mirá todo lo que tuvo que pasar 
en este trayecto de mi vida, no tuve 
mi cumpleaños de 15 porque me ca-
saron mis padres a los 14. A los 15 me 

AGASAJO A LA TERCERA EDAD

encontré con un hijo. La vida, la vida. 
Entonces que esto llegue, imagínate lo 
que fue”.

“No estuve nerviosa en ningún mo-
mento. Sentí que estaba en el escenario 
con mis amigas, que siempre salimos, 
yo disfruté, estaba tan feliz”. Tanto que 
“hasta me salió esto de bailar arriba del 
escenario”.

La nueva Reina compartió algo de 
su historia de arraigo en la ciudad de 
Ushuaia: “Mis padres sentaron raíces 
aquí. Yo le agradezco a mis padres, por-
que yo tengo la esencia de ellos. Vinie-
ron acá, se conocieron, se casaron, se 
fueron a trabajar a una estancia donde 
no había nada”.

Un párrafo especial destinó a su 
mamá, Elena Flores, quien “fue muy 
conocida también, ella puso un bar que 
se llamaba Donde nunca se supo, esta-
ba en Gobernador Paz y 25 de mayo. 
Ella fue una persona muy hospitalaria, 
toda la gente que venía del campo ve-
nía a casa, con sus aperos, porque to-
dos andaban a caballo. Era el año 56, 
58”.

Elena, flamante reina, siempre vi-
viendo en Tierra del Fuego, considera 
que el vertiginoso crecimiento de la 
ciudad de Ushuaia ha sido “explosivo, 
no hubo urbanización. Hay gente que 
viene y me pregunta ¿qué pasó con el 
casco histórico, Elena? Se murieron, y 
entonces los hijos, los nietos, hay plata, 
viene gente que quiere invertir y desa-
pareció. Entonces me da tristeza, por-

que no está. Pero seguimos teniendo la 
memoria”. De hecho, anunció que se en-
cuentra en estos momentos escribiendo 
un libro acerca de esas vivencias.

La soberana de los adultos mayores 
es conocida por su trabajo y colabora-
ción en la lucha contra el cáncer, desde 
la comisión y desde afuera, así como 
también en distintas ONG. En algún mo-
mento de su vida fue también presidenta 
de los residentes chilenos, “única mujer 
en la historia. Esto del machismo, esto 
de los espacios, que uno lo ha tenido que 
ganar. Y me he sentido muy cómoda”, 
reconociendo el trabajo basado en una 
trayectoria de 30 años, donde “no hay 
nadie que no me pueda abrir una puerta 
cuando yo necesito algo para alguien”.

Antes de despedirse, Elena Montiel 
Flores, formuló un expreso agradeci-
miento “al Intendente, a la Dirección 
del Adulto Mayor, nosotros vamos a la 
colonia y tenemos actividad casi duran-
te todo el año. No solo nos cuidan, sino 
nos atienden, se preocupan. Nos dan el 
yogur, el almuerzo, salimos a pasear, va 
mucha gente que por ahí no tiene un 
espacio y entonces ahí se comunican 
entre ellos y hacen algunas actividades.  
Es algo diferente. Entonces eso hay que 
agradecerlo porque se han ocupado y yo 
estoy muy agradecida”.

Y finalmente extendió su gratitud al 
centro Kaupén donde participa y donde 
“me siento muy feliz y contenta. Y a mis 
amigas, a toda la gente que fue, y a las 
chicas de Río Grande y de Tolhuin”.

COMENZÓ LA PAVIMENTACIÓN EN EL 
BARRIO DE GENDARMERÍA EN LAS 
640 VIVIENDAS

La Municipalidad de Ushuaia ini-
ció los trabajos de pavimentación en 
el barrio de Gendarmería en las 640 
Viviendas, en donde en la jornada de 
este martes se volcaron alrededor de 
215 toneladas de asfalto.

En tanto las condiciones climáti-
cas lo permitan, se estima que la obra 
podría terminar antes del inicio de la 
veda invernal.

Al respecto, la secretaria de Plani-
ficación e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi, indicó que “este inicio 
de obra de asfalto que llevamos hoy 
fue una promesa del intendente Wal-
ter Vuoto en ocasión de la inaugura-
ción del playón ‘Facundo José Godoy’. 
Para no afectar la economía hogareña 
de los vecinos y vecinas y como deci-
sión que mantuvo el intendente du-
rante estos siete años de gestión, no 

se cobrará contribución por mejora. 
Es una obra donde la inversión es de 
110 millones de pesos y será finan-
ciada en forma completa con recur-
sos municipales”.

Asimismo, la funcionaria expli-
có que “en este sector ya había dos 
calles que tenían cordón cuneta, 
motivo por el cual comenzamos con 
un trabajo de base y subbase en ese 
sector, para volcar casi 215 toneladas 
de asfalto en una capa de siete centí-
metros de espesor”.

Finalmente, aclaró que “en caso 
de que el clima nos acompañe, tene-
mos intención de terminar de hacer 
el cordón cuneta y los pluviales para 
avanzar en la concreción de la pavi-
mentación en el resto de las calles, 
previo al inicio de la veda invernal”.

USHUAIA
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POLICIALES

Luego de varias semanas, conclu-
yeron los 3 cursos de capacitación y 
formación inicial para obtener la cer-
tificación nacional correspondiente y 
básica como “Combatiente de Incendio 
Forestal”. 

Es requerida para trabajar en incen-
dios forestales en Argentina, y es ímpar-
tido por la Dirección Provincial de Ma-
nejo del Fuego en conjunto con el ICE 
del Parque Nacional Tierra del Fuego y 
la Dirección de Lucha Contra Incendios 
Forestales.

El Director Provincial de Manejo 
del Fuego, Pablo Paredes, comentó que 
“estamos muy contentos con los re-
sultados. La convocatoria para los tres 
cursos sobrepasó ampliamente los 100 
inscriptos, e inclusive tuvimos consul-
tas de personas de otras provincias que 
estaban interesadas en hacer la capaci-
tación en Tierra del Fuego”. 

“Finalmente, y luego del abordaje de 
todas las etapas del curso – teórica, físi-
ca y práctica-, se concluyó con la capa-
citación y certificación nacional de 47 
combatientes de incendios forestales. 
11 en la localidad de Ushuaia, 19 entre 
Tolhuin y Río Grande, y 17 Bomberos 
Voluntarios”.

Asimismo, el Director agregó que 
“esta certificación los reconoce como 

CERTIFICARON A 47 NUEVOS COMBATIENTES DE 
INCENDIOS FORESTALES
Estarán capacitados para asistir en un incendio forestal en caso de ser convocados. 11 en la localidad de Ushuaia, 19 entre Tolhuin y Río Grande, y 
17 Bomberos Voluntarios.

brigadistas en nivel inicial a nivel na-
cional, lo que significa personal ca-
pacitado para combatir en incendios 
forestales, siempre y cuando, estén 
adheridos a un marco oficial de un in-
cendio forestal y sean explícitamente 
convocados”.

“Esto último es muy importante, ya 
que hay muchas personas interesadas 
en el conocimiento del incendio fores-
tal y particularmente nos importaba 
dar este curso en esta época pasado el 
incendio para que estas nuevas perso-
nas, que lograron obtener la certifica-
ción, repliquen en la sociedad lo fun-
damental que es estar preparado, y no 
llegar como voluntario a un incendio 
forestal, por todas las inseguridades 
que eso acarrea”.

Para finalizar, el Director aseguró 
que “esperamos que este sea el pun-
tapié inicial para dar visibilidad a la 
problemática que son los incendios 
forestales en el país y principalmente 
en la provincia, y que, quien lo desee, 
que haya obtenido la certificación, co-
mience la carrera. Con la práctica, po-
drán ir ascendiendo o aspirando a ser, 
por ejemplo, especialistas en el uso de 
motosierras, de motobombas, como 
observador meteorológico o jefes de 
cuadrilla”.

PROVINCIALES

El encuentro se desarrolló en el 
despacho de la Parlamentaria, espacio 
donde las y los adolescentes consulta-
ron cuestiones relacionadas al proceso 
electoral que vive Tierra del Fuego, den-
tro del espacio curricular Construcción 
de la Ciudadanía que se dicta en esa 
institución educativa. Así, las pregun-
tas versaron en la vida política de los 
partidos, las bases electorales de cada 
propuesta y los valores instituciona-
les de cada espacio político. Martínez 
Allende también dio cuenta del trabajo 
parlamentarios en pos de lograr la san-
ción de una Ley provincial de paridad, 
al tiempo que entendió que a nivel pro-
vincial, se busca la representatividad de 
géneros. “Es auspicioso que, a través de 
la materia ‘Construcción de la Ciudada-
nía’, los jóvenes tenga la iniciativa de vi-
sitar a los distintos referentes políticos 
para saber cuáles son las propuestas 
que hay tanto a nivel provincial como 
municipal”, señaló la Legisladora.

Entre el formulario que acercaron a 
la referente del radicalismo legislativo, 
las y los estudiantes consultaron sobre 

ESTUDIANTES DEL COLEGIO DEL SUR ENTREVISTARON A 
LA LEGISLADORA MARTÍNEZ ALLENDE
Estudiantes de cuarto año del Colegio del Sur de la capital fueguina se entrevistaron con la legisladora Liliana Martínez Allende 
(UCR) y consultaron respecto del procesos electoral que vive la Provincia. También, abordaron la relación institucional entre el Poder 
Legislativo y el Ejecutivo provincial, relacionada con proyectos de Ley, obras públicas y la gestión de los recursos naturales fueguinos.

las diversas políticas que encara el 
Poder Legislativo ante casos como la 
deserción escolar que afecta al sector 
educativo de la Provincia y el país. En 
este punto, la Legisladora detalló las 
varias medidas en beneficio de las fa-
milias que procuran, desde el Estado, 
abordar la salud integral y el proceso 
formativo de las niñas, niños y ado-
lescentes fueguinos.

En otro momento, consultaron 
respecto de la salud pública en Tierra 
del Fuego y el grado de avance de la 
obra de ampliación del hospital ca-
pitalino. En este sentido, Martínez 
Allende dio un minucioso detalle de 
las iniciativas legislativas que fueron 
sancionadas, y aquellas que parten 
de los despachos legislativos y del 
propio Ejecutivo fueguino, que bus-
can mejorar y ampliar los alcances en 
materia sanitaria.

Respecto de la obra del hospital 
regional Gdor. Ernesto Campos, la 
Legisladora explicó cómo funcionó 
el pedido de autorización de la obra 
al Poder Legislativo y, ahondó en que, 

LEGISLATURA

los detalles de avance, son resorte ex-
clusivo de la Administración pública 
fueguina. “Sé que se ha llamado a lici-
tación para continuar con la segunda 
etapa de la obra. Desde la Legislatura 
hemos autorizado los fondos para ha-
cer frente a ella”.

Las y los estudiantes de la institución, 
luego de la entrevista, deberán defender 
un coloquio basado en el encuentro de 
esta tarde, donde exhibirán sus conclu-
siones, fotografías y material audiovi-
sual en una presentación para el resto de 
sus pares y docentes de la cátedra.
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“Quiero destacar el trabajo del Esta-
do junto al sector privado. La empresa 
Albatros está cumpliendo con la res-
ponsabilidad empresarial, y pronto el 
Instituto Fueguino de Turismo (INFUE-
TUR), contará con edificio propio lue-
go de 33 años de su puesta en marcha”, 
exaltó la máxima autoridad del Poder 
Legislativo, vicegobernadora Mónica 
Urquiza. Además, destacó el avance de 
las obras que se realizan en el complejo 
ubicado en la base del glaciar Martial, 
hecho esperado, no solo por el sector 
turístico, sino también por las y los ve-
cinos que disfrutan de los entornos na-
turales.  

Urquiza aclaró que la nueva sede 
dispuesta para el organismo, que se 
dedica a planificar acciones turísticas 
de la Provincia, se ubica dentro de los 
compromisos asumidos por el grupo 
empresario de capitales fueguinos. “La 
obra forma parte de la ampliación de 
la concesión tanto del hotel Albatros 

“LAS POLÍTICAS PúBLICAS DE ESTE GOBIERNO 
DAN RESPUESTAS A TODOS LOS FUEGUINOS”

como del Hotel Canal Beagle. Es un lo-
gro de estas familias fueguinas que es-
tán comprometidas con el desarrollo 
de Tierra del Fuego y de la decisiones 
políticas de esta gestión”, remarcó.

En tanto, la Vicegobernadora, elo-
gió el avance de los trabajos que se 
realizan en las instalaciones del com-
plejo Glaciar Martial; “se trata de una 
obra esperada por las y los fueguinos. 
Desde hace años, se observaba una 
situación delicada por las característi-
cas de la concesión, pero ni bien asu-
mimos, el presidente del INFUETUR, 
Dante Querciali se abocó a resolver el 
tema”, remarcó.

Finalmente destacó que, pronto se 
instalarán los medios de elevación y la 
infraestructura de servicios que esta-
rán disponibles durante todos los días 
del año, “es un desarrollo muy impor-
tante; luego del invierno tendrán gran 
parte de los servicios terminados”, ce-
rró.

LEGISLATURA

En ese sentido, la Parlamentaria re-
saltó “el trabajo que realizamos desde 
todos los bloques políticos de la Legis-
latura provincial, el año pasado, para 
transformar en Ley” el reconocimiento 
a los combatientes fueguinos. Cabe re-
coAor el legislador Federico Sciurano 
(UCR), y acompañada por la totalidad 
de los integrantes de la Cámara legisla-
tiva.

Según la Ley provincial N° 1413, san-
cionada el 30 de marzo de 2022, hoy 
se conmemora en toda la Provincia de 
Tierra del Fuego, el Día de Veterano de 
Guerra Fueguino, en homenaje al VGM 

LAURA COLAZO PARTICIPÓ 
DEL ACTO POR EL DÍA DEL 
VETERANO DE GUERRA 
FUEGUINO
En Río Grande, Capital Nacional de la Vigilia, la legisladora María 
Laura Colazo (PV) participó del acto por el Día del Veterano de 
Guerra Fueguino, organizado por el Centro de Veteranos de Guerra 
de la Ciudad. “Vivimos con mucha emoción este homenaje en su 
Día, junto al Centro de Veteranos, para homenajear a los soldados 
fueguinos que participaron en la defensa de nuestros derechos 
de soberanía en Malvinas”, dijo la referente del Partido Verde.

LEGISLATURA

riograndense Juan Carlos Ampuero 
Yañez, quien se desempeñó en el Co-
mando de Infantería de Marina duran-
te la Guerra de Malvinas.

En su articulado, la norma estable-
ce también que “el pueblo de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur reconoce como 
Héroe Provincial a Juan Carlos Am-
puero Yañez, por el patriotismo y va-
lor demostrado en la recuperación de 
las Islas Malvinas, Georgias del Sur y 
Sándwich del Sur durante el Conflicto 
armado de 1982, en defensa de la So-
beranía de la Nación Argentina”.
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En la antesala del comienzo de la 
Segunda Edición del Festival Interna-
cional de Cine del Fin del Mundo que 
se realiza en Ushuaia, el invitado espe-
cial de esta oportunidad, el reconocido 
actor argentino Juan Minujín dio este 
lunes una charla abierta con entrada 
libre y gratuita en la Sala Niní Marshall 
y luego acompañó la proyección de “El 
suplente”, la película que protagoniza 
que fue estrenada en Netflix bajo direc-
ción de Diego Lerman.

Con un video de presentación que 
dio un breve repaso por toda su carre-
ra, la organización del festival le dio la 
bienvenida a Minujín e inició la charla 
abierta.

El actor argentino de 47 años con-
tó al público cómo compone sus per-
sonajes, su paso por la actuación y la 
dirección, guion y creación de su pe-
lícula “Vaquero” estrenada en 2011, 
que también protagonizó. “Después 
de Vaquero tuve mucho trabajo como 
actor”, contó.

Sobre su diversa experiencia en 
tele, teatro, cine y series manifestó: 
“Me tomo el trabajo exactamente de la 

COMIENZA LA 2DA EDICIÓN DEL FESTIVAL DE CINE 
DEL FIN DEL MUNDO
Con la proyección de la película “Argentina 1985” este jueves en la Sala 4 del complejo de cine Sunstar Cinemas que contará con la 
presencia del actor Santiago Armas Estevarena y Juan Minujín como invitado especial, de jueves a domingo se realizará la segunda 
edición del Festival Internacional de Cine del Fin del Mundo.

USHUAIAUSHUAIA

bajar con los directores y guionistas de 
la serie” y que se trató de un producto 
que se supo capitalizar y reinventar en 
las plataformas.

Oficialmente, la apertura de la se-
gunda edición del festival comenzará 
este jueves 20 en en la sala 4 del com-
plejo de cine Sunstar Cinemas ubicado 
en el shopping Paseo del Fuego, donde 
los asistentes podrán ver la película 
“Argentina 1985” junto a Santiago Ar-
mas Estevarena, el joven actor que in-
terpreta al hijo de Julio César Strassera 
(Ricardo Darín) en el film. La entrada 
es libre y gratuita y se retiran en bole-
tería el mismo jueves desde las 17.30.

El festival de cine más austral del 
mundo se extenderá hasta el domingo 
23 y competirán más de 200 filmes de 
14 países con sede en la Sala Niní Mar-
shall de la Casa de la Cultura y también 
contará con actividades y proyeccio-
nes en el Shopping Paseo del Fuego.

Al igual que en la edición inaugural 
del 2022, el Festival de Cine del Fin del 
Mundo propone aunar paisaje y cultu-
ra y busca posicionar al destino, en un 
punto de atracción cinematográfico 
mundial.

En esta oportunidad compiten más 
de 200 filmes de 14 países tales como 
Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Co-
lombia, Cuba, España, Guatemala, 
México, Paraguay, Perú, Portugal, Sui-
za y Uruguay. De Argentina se recibie-
ron films de 16 provincias y del Distri-
to Federal.

La competencia internacional au-
diovisual está conformada por largos, 

misma manera independientemen-
te del tipo de proyecto, sea indepen-
diente, mainstream, más pequeño o 
más grande”.

En este sentido, sobre su recorrido 
en tiras televisivas sumó: “Cuando era 
chico no pensaba en llegar a la televi-
sión. Vengo de una familia en la que 
la televisión no estaba super valorada 
y siempre que trabajé en televisión 
pude mantener mi lenguaje en ese 
ámbito. Fue un lindo encuentro con 
la masividad, muy grato”.

En otro momento de la charla, Mi-
nujín contó la diferencia de actuar 
para producciones extranjeras, como 
la película de Netflix “Los dos Papas” 
de 2019. “Hay mucho más presupues-
to, tiempo de rodaje y otros recursos. 
Se trabaja mucho en filmar la misma 
escena con montajes diferentes o re-
petir durante muchas horas las esce-
nas para lograr resultados distintos”.

Sobre uno de los éxitos más popu-
lares de los últimos años de su carre-
ra, la serie “El Marginal” que adquirió 
Netflix y tiene cinco temporadas, ma-
nifestó que “ha sido enriquecedor tra-

USHUAIA

medios y cortometrajes desde docu-
mentales y ficciones, animaciones, re-
latos tradicionales a films de registro 
experimental.

El festival cuenta con un jurado ofi-
cial compuesto por importantes per-
sonalidades de la producción audiovi-
sual: la Docente, directora, fotógrafa, 
productora y realizadora televisiva y 
cinematográfica Graciela De Luca; Inés 
Olmedo, artista visual, directora de arte 
y docente y Pablo Conde, programador 
y actual Director Artístico del Festival 
de Cine Internacional de Mar del Plata.

Argentores entregará nuevamente 
un premio al mejor guión de las pelícu-
las y coproducciones argentinas de la 
competencia oficial.

El Jurado de dicha entidad estará 
compuesto por la Licenciada y Profe-
sora en Letras Sol Pérez, Egresada de la 
carrera de guión cinematográfico de la 
ENERC, escritora y directora, el Licen-
ciado en publicidad, guionista y dra-
maturgo Salvador Valverde y el director 
especializado en cine de género y guio-
nista Santiago Fernández Calvete

El Festival Internacional de Cine 
del Fin del Mundo es una iniciativa de 
la gestora cultural Arq. Roxana Ukmar 
de larga trayectoria en la gestión de 
muestras y festivales, entre los que se 
destaca la X y XI Edición del Festival In-
ternacional de Cine de Punta del Este y 
la Primera Edición del Festival Interna-
cional de Cine del Agua luego transfor-
mado en Festival Internacional de Cine 
entre Glaciares en su segunda edición 
realizada en El Calafate y El Chaltén.
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Por Silvana Minué-Desde muy jo-
ven, el periodista Eduardo Ibarra co-
menzó a trabajar en el ámbito radial, y 
en declaraciones a FM MASTER´S ex-
presó: “siempre fue mi vocación, crecí 
al lado de la radio, estuve familiarizado 
a los 13 o 14 años que tuve la oportuni-
dad de arrancar, después hice un pro-
grama estudiantil del Colegio Sobral”.

Ibarra se desempeñaba como se-
cretario de Producción, Innovación e 
Inversiones del Municipio de Tolhuin. 
Durante el 2021 confirmó su renuncia 
al gabinete del intendente Daniel Ha-
rrington para sumarse como funcio-
nario en la gestión de Walter Vuoto, a 
cargo del Ejecutivo capitalino, encabe-
zando la Coordinación de Fomento y 
Desarrollo Local de las PyMES.

Ahora se encuentra en plena ca-
rrera para poder ganar una banca que 
represente a los vecinos y vecinas en el 
Concejo Deliberante dentro del espa-
cio Integración y Trabajo. “Siempre es-
tuve ligado a la política. A los 18 años 
presenté al doctor (Ricardo) Alfonsín 
en el lanzamiento de su campaña. En 
40 años de profesión trabaje haciendo 
campaña para otros candidatos, me 
especialice en Comunicación Política. 
Siento que me prepare toda la vida para 
este momento”.

Con respeto a su visión de ciudad, 
dijo que “estoy de acuerdo con la am-
pliación del ejido urbano porque Us-
huaia va a seguir creciendo, hay mu-
chas cosas en la urbanización que hay 
que mejorar. Hay que volver a hablar 

IBARRA: “HAY qUE VOLVER A HABLAR DEL 
PLAN ESTRATÉGICO POR TERCERA VEZ”
Un hombre de los medios fueguinos se presenta a candidato por la ciudad de Ushuaia. Se trata de Eduardo Ibarra que va por la lista 
169 del PIT.

del plan estratégico por tercera vez, ya 
pasaron veinte años del último, y aho-
ra con los datos del CENSO y la mo-
dificación de la Carta Orgánica, a mi 
criterio, es hora de meter mano en la 
planificación”.

En las diferentes problemáticas 
que atañen al Fin del Mundo, como 
tránsito, soluciones habitacionales, 
entre otros, aseveró que “me gusta 
mucho la idea de las soluciones in-
tegrales, no sirve ir con parches, hay 
que ponerse a trabajar de verdad, es 
un trabajo a conciencia que llevará su 
tiempo”.

Teniendo en cuenta que la próxima 
conformación del Concejo Deliberan-
te será de 10 ediles, Ibarra sostuvo que 
es una institución que “te da todas las 
herramientas y el equipo necesario 
para trabajar, sin embargo, fuimos tes-
tigos de que hubo concejales que no 
van ni a la reunión de comisión o no 
reciben a los vecinos. Entonces que-
remos arrancar desde ese punto de 
vista, porque si no anunciamos cosas 
que son del sentido común”.

Ibarra recomendó a la comunidad 
a votar a gente con preparación de 
técnicas legislativas “Si bien uno no 
tiene la obligación de saber todos los 
temas, el concejo te da la herramienta 
de poder llevar a un profesional que 
asesore y poder trabajar. A la hora de 
votar hay que fijarse en eso, de que la 
gente este capacitada, valorar la expe-
riencia sino hay concejales de que hay 
cuatro años que aprenden el oficio y si 

ELECCIONES 2023

llegan a ser reelecto recién ahí comen-
zaran a ser concejales”. 

“Lo primero que haría al ser conce-
jales es trabajar y armar un equipo, mu-
chos me piden, más si son fueguinos, es 
recuperar valores, cosas, costumbres, 
no se sienten representados por la ma-
yoría de los representantes de las ban-
cas. No lo veo como resentimiento, me 
gusta la ciudad que veo ahora y también 
la de antes”, expresó.

Otro proyecto que destacó es la 
conformación de playones de estacio-
namiento para los motorhomes o una 
terminal de ómnibus. “Hay temas pun-
tuales que pueden destrabarse desde el 
Concejo y articular”, dijo y agregó que 
el turismo también debe ser tomado en 
cuenta: “el despegue de Ushuaia vino 
después de la pandemia y si viene apoyo 

de Nación es mejor, tenemos las herra-
mientas para hacerlo, si uno quiere ha-
cer una gran obra no se puede hacer con 
fondos locales cuando la mayoría de los 
recursos se destinan a sueldos, pero hay 
otras cosas que se pueden hacer”.

Por último, habló de las reformas de 
la Carta Orgánica. “Se han hechos modi-
ficaciones muy importantes, que había 
que hacerlas porque ya habían pasado 
una cantidad de años suficientes”, dijo 
y ejemplificó el caso del Escudo Muni-
cipal que “fue un tema que se debatió 
bastante, pero no había intenciones de 
modificarlo sino aggionarlo y ponerlo 
en los estándares de plataforma digital, 
ahora será más fiel cuando se reproduz-
ca que antes cuando lo hizo un maestro 
dibujante que lo hizo a lápiz. No se mo-
dificó para nada, sino que se digitalizó”.

El presidente del Concejo Delibe-
rante, Raúl von der Thusen, trabaja 
en una Minuta de Comunicación para 
solicitar a la Legislatura Provincial que 
sancione una ley para poner en marcha 
la “recuperación y puesta en valor de las 
Hosterías Provinciales”, que compren-
derá a las hosterías Petrel y San Pablo. 
“Debemos impulsar el turismo interno 
y social”, afirmó.

Río Grande. – Sobre el trabajo legis-
lativo que se encuentra llevando ade-
lante, el edil comentó: “Estamos traba-
jando en una Minuta de Comunicación 
dirigida a la Legislatura Provincial para 
que a través de una ley instruya al Go-
bierno Provincial a llevar adelante un 
plan de recuperación de las hosterías 
Petrel y San Pablo”. 

Al respecto agregó que “debemos 
impulsar el turismo interno y social, 
este es un sector que mueve la econo-
mía y el comercio en nuestra provincia. 

“DEBEMOS RECUPERAR LAS HOSTERÍAS PARA 
LOS FUEGUINOS”

Si abrimos el turismo reactivamos un 
motor económico. Interno impor-
tantísimo. Con una administración 
ordenada de los establecimientos 
podríamos generar empleo y poner a 
disposición de los fueguinos una im-
portante infraestructura turística a un 
precio especial por ser residentes de 
Tierra del Fuego AIAS”.

La Minuta de Comunicación es 
la herramienta legislativa que tiene 
el Concejo Deliberante para abordar 
temas que exceden la competencia 
del ámbito municipal. A través de la 
minuta los ediles pueden solicitar a 
cuerpos legislativos provinciales o 
nacionales, el tratamiento de alguna 
norma.

“Las hosterías son recursos de los 
fueguinos, algunas décadas atrás pu-
dimos disfrutarlas pero en la actuali-
dad, a causa de la desidia de los dis-

RÍO GRANDE

tintos Gobiernos y Legislaturas, se han 
perdido. Es necesario recuperarlas. 
Los fueguinos tenemos derecho a po-
der acceder a los servicios que brinda 
el turismo fueguino. No todo tiene que 
ser para el turista extranjero, sino para 
los locales también”, expresó.

Finalmente propuso que “reacti-

var el turismo interno y social sería una 
buena oportunidad para todos aquellos 
profesionales y estudiantes de las ca-
rreras de hotelería y turismo de institu-
ciones fueguinas. Podrían acceder a un 
empleo formal en las hosterías, como 
así también a pasantías rentadas como 
parte de los trayectos educativos”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El Instituto de Cultura Sociedad y Es-
tado (ICSE) de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur dio a conocer el último in-
forme de la “Encuesta a Juventudes en 
Ciudades Intermedias (EJuCI-2021)” una 
investigación que sondeó a más de 700 
adolescentes fueguinos sobre de las con-
diciones de participación social de las ju-
ventudes insulares.

El documento denominado “6to In-
forme de los Resultados de la primera 
encuesta a juventudes en ciudades in-
termedias (EJuCI 2021): Dime con quién 
andas… Espacios y dinámicas de parti-
cipación entre las y los jóvenes de Tierra 
del Fuego” se analizan los espacios de 
participación juvenil en un sentido am-
plio (desde clubes, iglesias a centros de 
estudiantes), los grados de interés en la 
política y en la participación en el siste-
ma político institucional y las reacciones 
frente a situaciones perjudiciales para la 
comunidad en la que residen.

Este análisis expone algunos de los re-
sultados de una consulta realizada entre 
septiembre y octubre de 2021 a jóvenes 
de 17 a 19 años que se encontraban cur-
sando el último año de escuelas secun-
darias de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, 
correspondientes en un 74% al sector 
educativo de gestión estatal (mayoritario 
en la provincia) y en un 26% a institucio-
nes públicas de gestión privada. Según lo 
detallado, en el informe el 49 % de las y 
los encuestados se auto percibió con gé-
nero femenino, el 49,5 % masculino y el 

LA POLÍTICA PRESENTE EN LOS DIÁLOGOS 
COTIDIANOS DE LAS Y LOS JÓVENES DE TDF

UNTDF

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Los datos de la encuesta permiten problematizar la idea de la juventud como apática y desinteresada; y la política parece estar 
presente en los diálogos cotidianos de las y los jóvenes

1,5% como No Binario. Respecto al lugar 
de nacimiento, una gran mayoría nació 
en Tierra del Fuego (68%), el 29 % es pro-
cedente de otras provincias, mientras 
que el 3% es extranjera/o.

El estudio fue aplicado en el marco 
de las actividades y objetivos de inves-
tigación y extensión de los proyectos 
“Condiciones juveniles insulares. Un 
estudio sobre las formas de sociabilidad 
de jóvenes en la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur” avalado y financiado por la UNTDF 
y dirigido por Bruno Colombari y “Con-
diciones juveniles insulares. Participa-
ción, expresión y expectativas a futuro 
de las y los jóvenes de Tierra del Fuego” 
avalado y financiado por la Secretaría de 
Políticas Universitaria (SPU) del Minis-
terio de Educación de la Nación, dirigi-
do por Líbera Guzzi.

En el marco de tales proyectos se 
buscó revisar los procesos de partici-
pación juvenil en este particular terri-
torio, caracterizado por la insularidad, 
las bajas temperaturas, la lejanía de los 
principales centros de poder, y con con-
tinuos movimientos migratorios entre 
su población. El docente investigador 
del ICSE, Mg. Bruno Colombari, en su 
rol de director del Proyecto Encuesta a 
Juventudes en Ciudades Intermedias, 
destacó: “Los datos permiten problema-
tizar la idea de la juventud como apática 
y desinteresada; y la política parece estar 
presente en los diálogos cotidianos de 

las y los jóvenes con aquellas personas 
que integran su entorno más cercano”. 
Cabe destacar que, si bien la mayoría 
no muestra disposición a participar de 
partidos políticos, hay una valoración y 
una acción positiva en relación a la par-
ticipación electoral.

Además, se identificó que “son los 
clubes deportivos los que reúnen ma-
yor nivel de participación y que son los 
varones quienes participan mayorita-
riamente en éstos. Luego, los centros de 

estudiantes y las iglesias u organizacio-
nes religiosas son los más convocantes. 
En ambos casos, la proporción según 
género se invierte, siendo las mujeres 
quienes más participan”.

Se destacó el hecho de que los cen-
tros de estudiantes se encuentren entre 
los ámbitos que mayor participación re-
únen escuelas de la Provincia, tanto de 
gestión estatal como privada. Asimismo, 
resulta coherente con el hecho de que 
las organizaciones estudiantiles ocupen 
el tercer lugar en el ranking de institucio-
nes sociales y políticas en las que las y los 
jóvenes confían en mayor medida.

Si a ello se suma la trayectoria de diez 
años con que ya cuenta la Ley de Voto 
Joven (sancionada en 2012), y las polí-
ticas de Memoria, Verdad y Justicia que 
contribuyeron a la valoración del régi-
men democrático,  el equipo investiga-
dor reflexionó que “nos encontramos en 
presencia de una tradición transmitida 
y valorada intergeneracionalmente en 
nuestro país. Vale mencionar que la par-
ticipación en organizaciones o grupos 
que defienden alguna causa social (me-
dio ambiente, derechos de las mujeres, 
derechos humanos, etc.) reúne mayor 
nivel de adhesión (50%) que la partici-
pación en un partido político (25%). Eso 
permite pensar que las organizaciones 
de la sociedad civil aparecen como es-
pacios más convocantes. Cabe pregun-
tarse, qué aspectos del sistema político 
institucional son los que generan tal re-
chazo”, cuestionaron.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

0 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

4ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$213,60

Venta
$221,66

Venta
$23,98

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416

AUTOFARMA

Tel: 433808

San Martín 1336 

Compra
$27,013
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